

Producción del metal alcanzaría las 5,67 millones de toneladas:

El impacto fiscal de la nueva proyección del precio del cobre

Cochilco espera que este año el metal tenga un valor promedio de US\$ 4,3 por libra, lo que implicaría un alza de US\$ 240 millones a las arcas fiscales.

C. MUÑOZ-KAPPES

Cada centavo de dólar más en el promedio anual del precio del cobre implica millones en mayores ingresos al fisco. Por este motivo es relevante para el país que, pese a la incertidumbre global por la guerra comercial impulsada desde Estados Unidos, la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco) elevara ayer a US\$ 4,3 la libra el precio promedio del metal para este año. En cambio, en febrero de este año, la entidad esperaba un promedio de US\$ 4,25.

Álvaro Merino Lacoste, director ejecutivo de Núcleo Mi-

nero, explica que por cada centavo de dólar que se incrementa el precio del promedio anual del cobre, el fisco recibe US\$ 60 millones por mayores ingresos provenientes de impuestos a la minería privada y excedentes de Codelco. En total, el país percibe US\$ 120 millones por el aumento en el precio, debido al concepto de exportaciones.

De acuerdo con el Informe de Finanzas Públicas (IFP) al primer trimestre de 2025, que elabora la Dirección de Presupues-

tos (Dipres), el fisco espera un precio promedio anual de cobre de US\$ 4,26 por libra. "Si el precio promedio del cobre el año 2025 cierra con un valor de US\$ 4,3 por libra, esto es, cuatro centavos por libra superiores a la proyección de la cartera de hacienda, los ingresos fiscales por este concepto aumentarían en US\$ 240 millones", dice Merino.

El alza en la proyección del precio promedio a US\$ 4,3 por libra de cobre para 2025 y 2026 se explica por un escenario de

mercado más sólido y optimista a mediados de mayo que en los meses previos, principalmente tras el acuerdo arancelario alcanzado entre Estados Unidos y China.

"Lo que hemos visto es que a pesar de la volatilidad que tiene el mercado, la demanda es tremendamente resiliente. No han cambiado en lo sustantivo las demandas de largo plazo", comentó Víctor Garay, coordinador de Mercados de Cochilco.

La ministra de Minería, Aurora Williams, destacó que la volatilidad del cobre ha disminuido. "El mercado vuelve a tomar las tendencias que tenía. La base es-



El aumento en el precio esperado del cobre se debe a un mercado más sólido y optimista tras la volatilidad causada por la política arancelaria de EE.UU.

estructural de la demanda se mantiene y también hay un efecto en la oferta que hace que en la práctica el mercado está en equilibrio", indicó. Respecto a los aranceles que Estados Unidos está estudiando imponer al cobre, la ministra comentó que "esperamos que con la información que se ha aportado desde distintos espacios globales (...) sea un tema que busque a un aspecto mucho más razonable".

En tanto, la producción de co-

bre de Chile alcanzaría este año 5,67 millones de toneladas, pronosticó la entidad, una cifra inferior a lo que esperaba Cochilco a principios de año (5,76 millones de toneladas).

Garay indicó, ante una consulta de "El Mercurio", que el ajuste a la baja responde a la menor producción observada en los primeros meses del año. "Teníamos mejores expectativas a inicios de año, pero las vamos corrigiendo", acotó.

US\$ 4,30
 por libra de cobre
 espera Cochilco para
 2025 como precio
 promedio.